

JOURNÉE INTERNATIONALE DE PRIÈRE POUR LES VICTIMES DU TRAFIC DES ÊTRES HUMAINS 2023

COMMISSION INTERNATIONALE POUR LA JUSTICE SOCIALE



J'AI ENTENDU LEURS CRIS



ÉTUDE BIBLIQUE POUR ADULTES

Préparée par la **Commissaire Prema Wilfred (R)**
Territoire du Sud-Ouest de l'Inde

« Les Israélites, du fond de leur esclavage, se mirent à gémir et à crier, et leur appel au secours monta jusqu'à Dieu. Dieu entendit leur plainte et se souvint de son alliance avec Abraham, Isaac et Jacob. » (Exode 2 : 23-25 NBFC).

INTRODUCTION

Où que nous vivions dans le monde, l'esclavage moderne et la traite des êtres humains sont présents autour de nous. Ils se produisent dans les foyers, les quartiers, les villages et les villes de nos pays.



ACTIVITÉ DE GROUPE

15 minutes

Que savez-vous de l'esclavage moderne et de la traite des êtres humains ? En petits groupes, écrivez et parlez de tout ce que vous savez à ce sujet. Prenez le temps de partager avec l'ensemble du groupe ce que chaque petit groupe a discuté.



QU'EST-CE QUE L'ESCLAVAGE ?

L'esclavage, c'est quand une personne contrôle une autre personne comme si cette personne était une chose ou une possession. Ce contrôle est basé sur la menace et / ou l'utilisation réelle de la violence, qu'elle soit physique,

émotionnelle, psychologique, spirituelle ou financière. Lorsque les gens vivent dans l'esclavage, ils sont exploités. Cela signifie qu'ils sont traités injustement pour l'avantage et le gain égoïstes d'une autre personne.

Les personnes réduites en esclavage sont déshumanisées et traitées comme des objets. Leur identité et leur capacité à faire des choix leur sont retirées. Des restrictions sont imposées dans tous les domaines de leur vie. Elles sont contraintes de sacrifier leurs espoirs, leurs rêves, leurs proches, leur passé et leur avenir. Si elles sont payées pour leur travail, c'est à peine si elles peuvent survivre. Cela les prive de leur liberté et constitue une violation de leurs droits humains.

Les estimations mondiales de 2022 indiquent que le nombre de personnes victimes de l'esclavage moderne et de la traite des êtres humains a augmenté pour atteindre 49,6 millions de personnes chaque jour.

Cela signifie qu'à l'échelle mondiale, environ :

- 27,6 millions de personnes sont victimes de travail forcé et d'exploitation sexuelle
- 22 millions de personnes sont victimes de mariages forcés



À QUOI RESSEMBLE L'ESCLAVAGE DANS LE MONDE ENTIER ?

L'esclavage peut prendre de nombreuses formes différentes à travers le monde. Voici quelques exemples :

Le père de Klenam* a perdu son travail dans leur village. Leur famille était nombreuse avec trop d'enfants à nourrir. Lorsqu'un voisin a présenté Klenam à un homme en lui promettant un emploi bien rémunéré et une chance de terminer ses études, il a pensé que cette opportunité aiderait sa famille. Seulement une fois arrivé là-bas, il n'est jamais allé à l'école. Au lieu de cela, il travaillait 12 à 14 heures par jour, sur les bateaux crevettiers, plongeant profondément sous l'eau pour démêler les filets tout en ne recevant aucun salaire et peu de nourriture pour ce travail dangereux.

La famille de Fatemeh* a fui sa ville lorsque les milices l'ont envahie et ont commencé à attaquer les habitants. Déplacée et vivant dans un camp de réfugiés, le père de Fatemeh l'a mariée bien qu'elle ait dit à sa famille qu'elle ne voulait pas le faire. Aujourd'hui, son mari, beaucoup plus âgé, et sa belle-mère contrôlent tous les aspects de sa vie et profitent du travail qu'elle fournit à la maison.

Le nouveau petit ami de Sally* est beau et charmant. Il lui offre des cadeaux tout le temps. Il lui donne le sentiment d'être aimée et acceptée. Elle a toujours cherché un endroit où s'intégrer et quelqu'un qui prenne soin d'elle. Après plusieurs semaines, son petit ami lui dit qu'elle doit lui rendre la pareille et l'aider en offrant des services sexuels à ses amis. Lorsqu'elle tente de résister et de partir, il devient violent avec elle et menace de faire du mal à sa famille.

* le nom a été modifié pour protéger l'identité de la personne



QUE DIT LA BIBLE ?

Exode 2 : 23-25

Introduction: Le livre de l'Exode souligne que Yahvé ne se tient pas à l'écart de l'histoire, mais qu'il participe activement au jugement des oppresseurs et à la libération des opprimés. Il souligne qu'il est plus puissant que tous les dirigeants de la terre. L'Exode montre clairement que Yahvé est le Dieu qui délivre les individus de toutes sortes d'esclavages et apporte le salut, l'espoir, la guérison, la joie et la rédemption.



QUESTIONS À DÉBATTRE

- Comment les Hébreux sont-ils devenus esclaves en Égypte ?
- Que savez-vous de l'histoire de Joseph dans la Genèse ?

Le début de l'Exode nous aide à comprendre la situation dans laquelle se trouvait le peuple d'Israël à l'époque : ses luttes, l'oppression qu'il subissait et son esclavage en Égypte. L'histoire d'Israël sur cette terre étrangère est la conséquence directe de la traite des êtres humains dont Joseph fut la victime en étant vendu comme esclave par ses frères. En tant qu'esclave de Pharaon, Joseph a connu de nombreuses difficultés, douleurs et oppressions. Pourtant, Dieu avait un but pour la vie de Joseph. Dieu a délivré Joseph de ses difficultés et l'a élevé aux plus hauts niveaux de responsabilité en Égypte. Joseph a pardonné à ses frères pendant la famine et les a aidés à se réinstaller en Égypte.

Après la mort de Joseph et l'arrivée au pouvoir d'un nouveau pharaon, les Égyptiens, effrayés par la croissance rapide des Hébreux dans leur pays, cherchèrent intentionnellement à tuer tout nouveau-né hébreu mâle. Mais Dieu est intervenu et a sauvé Moïse. Voyant que le nombre d'Hébreux continuait d'augmenter rapidement, les Égyptiens les ont forcés à travailler, c'est-à-dire à devenir esclaves. Même si les Israélites étaient devenus des citoyens de l'Égypte et travaillaient à la construction et à l'amélioration de ce pays, ils n'étaient plus considérés comme des êtres humains et ils avaient été privés de

leurs droits. Ils étaient opprimés : leur vie était pleine d'injustices, de difficultés, d'inégalités, de douleurs et d'amertumes. Il n'y avait personne pour défier le pouvoir de Pharaon ou pour lutter pour la justice. Dans leurs douleurs et leurs amertumes, ils « gémissaient sous l'esclavage et criaient à Dieu » (Exode 2 : 23).



QUESTION À DÉBATTRE

Comment Dieu a-t-il répondu aux cris des Israélites ?

Le chapitre d'Exode 2 : 24-25 décrit la réponse de Dieu aux cris de son peuple :

- Il entendit leurs gémissements et leurs cris. Dans la *Bible du Semeur*, le mot « gémissement » est intimement lié à l'idée de « cri ». Les Hébreux de l'époque n'avaient pas de chef, personne vers qui se tourner. Ils étaient complètement désemparés et sans espoir. La seule chose qu'ils pouvaient faire était de crier à Dieu. Leur appel à l'aide ne s'adressait pas à un dieu païen, mais au Créateur de ce monde et de toute l'humanité. Leurs cris s'élevaient vers le Dieu de leurs ancêtres. Le Psaume 50 : 15 dit : « Invoquez-moi au jour de la détresse ; je vous délivrerai, et vous m'honorerez ». Dieu a entendu leurs cris. Dieu entend les cris de tous les peuples.

- Il s'est souvenu de son alliance - Le verbe « se souvenir » en hébreu est « Zakar », un thème théologique important dans le livre de l'Exode. En hébreu, le souvenir n'est pas seulement un exercice intellectuel, mais il inclut l'action d'agir sur cette mémoire. Dieu avait fait des promesses inconditionnelles à Abraham et à ses descendants. Contrairement aux humains, Dieu est fidèle. Il n'oublie jamais les promesses qu'il a faites. Il les accomplira, même s'il nous semble qu'il tarde à le faire.
- Il était préoccupé. Non seulement Dieu a entendu et s'est souvenu, mais il était préoccupé. Le Dieu d'Israël n'ignorait pas la situation critique de son peuple et ne refusait pas de le sauver de l'esclavage. Il avait l'intention de faire quelque chose pour les sauver de l'esclavage qu'ils subissaient en Égypte. Ces actions d'écoute, de souvenir et de préoccupation sont des indications de sa fidélité et de sa compassion envers sa création.

Les versets que nous lisons dans le livre de l'Exode nous font savoir que les personnes qui subissent l'esclavage dans le monde entier ne sont pas seules. Dieu entend leurs cris depuis les ténèbres, il se souvient et se préoccupe de leur sort, car il s'efforce de les amener tous à sa lumière.

ACTIVITÉ



STATIONS DE PRIÈRE

« Leurs appels à l'aide ne s'adressaient pas à un dieu païen, mais au **Créateur de ce monde** et de toute l'humanité »